
（様式第４号） 上田市男女共同参画推進委員会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市男女共同参画推進委員会  
２ 日   時 平成 30 年 11 月 9 日 午後 1 時 30 分から午後４時 00 分まで  
３ 会   場 市民プラザ・ゆう 2 階 教養室  
４ 出 席 者 富松裕子会長、田中晋副会長、新井敦子委員、大森美和委員、金子幸恵委員 

西山智彦委員、藤原美津子委員、宮崎郁男委員、横山清江委員 
 

５ 市側出席者 小宮山市民参加協働部長、岩倉人権男女共同参画課長、久保田男女共同参画係長 
渡辺人権男女共同参画課主査、高寺真田市民サービス課市民窓口担当係長、翠川武

石市民サービス課市民窓口係長 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  0 人  記者 0 人  
８ 会議概要作成年月日 平成 30 年 11 月 12 日  

協  議  事  項  等 
 
１ 開  会 
 
２ あいさつ・委嘱書交付（市民参加協働部長） 
 

３  職員・委員紹介 

 

４  推進委員会の概要説明（人権男女共同参画課長） 

 

５  会長・副会長の選出 

    会 長 富松委員  

    副会長 田中委員  

 

６  会議事項 

（１） 上田市における男女共同参画推進体制・団体組織について 

・資料に沿い、課長から概要を説明   

（２） 第 3 次上田市男女共同参画計画について 

・資料に沿い、課長から概要を説明   

（３） 平成 29 年度上田市男女共同参画事業実施状況について 

・資料に沿い、係長から概要を説明   

（４） 平成 30 年度上田市男女共同参画事業計画について 

・資料に沿い、係長から概要を説明   

（５） 上田市の男女共同参画推進状況について 

・資料に沿い、係長から概要を説明 
 

  ・以降、協議 

（委員） 男女共同参画の施策を多角的に実施していることが良くわかった。市民フェスティバルで、

地元出身の人に講師を依頼している点がよい。 

（委員） 私の経験では、男女共同参画推進事業者として市長から表彰されたことをきっかけに男女共同参

画の重要性を改めて考えるようになったが、その後、推進委員になって、表彰者を審議する立場に



なると、さらにアンテナが広がった。表彰制度は、男女共同参画を多くの人に意識させるという点

でもよい取組だ。 

（会長） 昨年度に作成した長野大学の学生による表彰事例集を見ると、企業にとってもイメージの向上に

つながり、良い効果を与えていることがわかる。 

（委員） 私が勤務する職場でも、国・県の認定や表彰を受けており、事業所が男女共同参画の推進に努力

していることを市民に知ってもらうことは励みになるし、多くの事業所が参考にして広がっていけ

ばいいと思う。 

（委員） 私が関わっている事業で、外国人の大学生から妊娠に関する相談があった。外国人が医療などの

専門性が高く命に係わる分野の助けが必要な場合、言語の面でのサポート体制はまだ十分でないと

感じた。上田市で生活する人が外国人であったり女性であったりすることで困難に陥らないように

するために、どんな行政サービスが可能か考えていく必要がある。 

（委員） 私が所属している市民団体では、家庭でのプラゴミの取扱いの向上が課題となっている。高齢者

や外国人にも理解しやすい周知の方法を考えていく必要があり、男性も女性も環境問題に係る意思

決定の場に参画していく必要がある。 

（会長） 直接、男女共同参画に関係ないと思われがちな分野でも、男女共同参画の視点で取り組むことで

課題解決につながっていく。あらゆる分野で推進する必要がある。 

（委員）DV や虐待の被害を受けた女性や子どもに対しては、安全確保から自立まで継続して支援する必要

がある。特に安全確保については、加害者がストーカーとなる傾向があり、被害が拡大することが

ある。個人情報が加害者に漏れない対策が必要だ。 

（事務局）DV 被害者等に対しては、被害者の生活の多岐にわたって相談に応じられるよう関係課が連携し

行っている。また、市役所での戸籍や住民票等の発行の際に情報が加害者等に漏れないシステムに

して対応しているが、本人からの申請が必要である。 

（委員） 国際ガールズデーの講演で、社会の固定的性別役割分担意識が貧困に影響していることを知った。

男の子の育て方など、無意識のうちに性別役割分担意識を子どもに伝えてしまうこともあり、女性

の意識改革は重要だ。 

（委員） 私たちの自治会では、女性会長を出すための環境整備をしているところだ。女性から積極的に会

長になってもらえるようなベースをつくる必要がある。 

（会長） 環境整備をして女性が参画しやすい状況をつくっていくことは重要だ。固定的性別役割分担が社

会に残る中で、育児・介護など家庭生活において女性が負うところが大きいことが様々な分野への

参画を妨げていることを広く共有し、行政・市民・事業者の皆で取り組んでいく必要がある。 

（６） その他 

  ・今後の予定について事務局から説明 

 

７ 閉  会 

 
 

 


